



Pengaruh Kurangnya Pengetahuan Dan Kebiasaan Menabung Terhadap Pengelolaan Keuangan Pribadi di Kalangan Pelajar

The Impact of Lack of Knowledge and Saving Habits on Personal Financial Management among Students

Saidatul Mardiyah

Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara, Indonesia

Email: saidatulmardiyah09@gmail.com

Article History:

Received: Agustus 12, 2024;

Revised: September 18, 2024;

Accepted: Oktober 14, 2024;

Online Available: Oktober 30, 2024;

Keywords: Economic, Financial, Saving.

Abstract: This Real Work Lecture (KKN) program was carried out by students of the Muhammadiyah University of North Sumatra in Telaga Pure Village, Langkat Regency. This activity focuses on observing and analyzing the influence of lack of knowledge and saving habits on personal financial management among students. Through this service, students help and educate the public on the importance of knowing and getting used to saving from an early age among students. The main aim of this activity is to increase awareness and knowledge as well as the habit of saving which will have a long-term impact on individuals who implement this. This program consists of several activities, outreach and mutual cooperation activities to maintain a clean environment. The results of this activity show that the impact of the lack of this is still negative and we will continue to try to find a solution. Apart from that, students also succeeded in educating and socializing the importance of knowledge and the habit of saving for personal finances among students.

Abstrak. Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini dilaksanakan oleh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara di Desa Telaga Jernih kabupaten langkat. Kegiatan ini berfokus pada observasi dan analisis pengaruh kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar. Melalui pengabdian ini, mahasiswa membantu dan memberikan edukasi kepada masyarakat pentingnya untuk mengetahui dan membiasakan menabung sejak dini pada golongan pelajar. Tujuan utama kegiatan ini adalah untuk meningkatkan kesadaran dan pengetahuan serta pembiasaan terhadap hal menabung yang nantinya akan berdampak secara jangka Panjang terhadap individu yang menerapkan hal tersebut. Program ini terdiri dari beberapa kegiatan, sosialisasi, dan kegiatan gotong royong untuk menjaga kebersihan lingkungan. Hasil kegiatan ini menunjukkan pengaruh kurangnya hal tersebut masih negative dan akan terus berusaha untuk mencari solusinya. Selain itu, mahasiswa juga berhasil melakukan edukasi dan sosialisasi pentingnya pengetahuan dan kebiasaan menabung untuk keuangan pribadi pada pelajar.terhadap masyarakat. Selain itu, mahasiswa juga berhasil memotivasi warga untuk lebih aktif dalam menjaga lingkungan dan meningkatkan kesadaran akan pentingnya Kesehatan.

Kata Kunci: Ekonomi, Menabung, Keuangan.

1. PENDAHULUAN

KKN (Kuliah Kerja Nyata adalah kegiatan Pendidikan yang memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup di tengah masyarakat di luar kampus. KKN (Kuliah Kerja Nyata) merupakan bentuk pengabdian kepada masyarakat yang biasanya diwajibkan kepada mahasiswa di perguruan tinggi. Pada kegiatan ini mahasiswa juga akan belajar beradaptasi, bersosialisasi di tengah- tengah masyarakat luas.

Kemampuan dalam mengelola keuangan pribadi merupakan keterampilan penting

* Saidatul Mardiyah saidatulmardiyah09@gmail.com

yang perlu dimiliki setiap individu sejak usia dini. Keterampilan ini tidak hanya berdampak pada kesejahteraan finansial di masa depan, tetapi juga berperan dalam membentuk kebiasaan hidup yang disiplin dan penuh tanggung jawab. Namun, berdasarkan pengamatan, banyak pelajar di Desa Telaga Jernih yaitu Lokasi KKN, terutama di tingkat sekolah dasar, masih kekurangan pengetahuan yang cukup terkait pengelolaan keuangan. Akibatnya, mereka sering mengalami kesulitan dalam mengatur keuangan pribadi. Salah satu faktor penyebab dari masalah ini adalah kurangnya edukasi keuangan di lingkungan sekolah dan keluarga. Banyak pelajar belum diberikan pemahaman tentang pentingnya menabung, cara merencanakan pengeluaran, serta langkah-langkah bijak dalam mengelola keuangan. Ketika dihadapkan dengan situasi di mana mereka harus mengelola keuangan sendiri, pelajar sering kesulitan dalam membuat anggaran dan cenderung membelanjakan uang tanpa rencana yang matang.

Minimnya kebiasaan menabung sejak dini dapat menimbulkan masalah di kemudian hari, terutama ketika mereka memasuki dunia kerja dan harus mengelola pendapatan sendiri. Oleh karena itu, perlu diambil tindakan nyata untuk meningkatkan pengetahuan serta kesadaran pelajar akan pentingnya menabung. Maka dari itu pada penelitian ini menjelesakan terkait pengaruh kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi di kalangan pelajar.

2. METODE

Metode penelitian yang digunakan dalam program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Mandiri ini bersifat kualitatif dan berfokus pada pendekatan pengamatan pada fenomena serta dinamika yang terjadi.

Mahasiswa terlibat langsung dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat di Desa Telaga Jernih Kabupaten Langkat. Penelitian ini diawali survei langsung dan terjun ke masyarakat serta mengidentifikasi permasalahan yang terjadi di desa tersebut, yang nantinya juga dapat menjadi permasalahan pertumbuhan ekonomi.

Setelah survei awal, mahasiswa melaksanakan program yang terdiri dari beberapa kegiatan utama seperti Memberikan Literasi dan Wawasan Kepada Warga tentang peluang usaha yang lebih banyak, Penyuluhan Mengurangi Limbah Plastik Sekali Pakai, dan juga edukasi pengetahuan dalam hal menabung kepada pelajar dan lain lain.

Data yang dikumpulkan adalah dengan melakukan observasi dan kegiatan langsung ke masyarakat dan pelajar dalam mengobservasi terkait pengetahuan dan kebiasaan menabung didukung dengan dokumentasi kegiatan. Metode observatif digunakan untuk

memastikan bahwa Hasil dari kegiatan ini dianalisis secara deskriptif, dengan fokus pada bagaimana penelitian ini berhasil meningkatkan pengetahuan dan kebiasaan menabung pada pelajar.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) di desa Telaga Jernih Kabupaten Langkat ini, memberikan hasil yang memberikan dampak langsung kepada masyarakat. Dalam implementasi kegiatan KKN tersebut beberapa hal dan permasalahan yang menjadi penelitian di Lokasi KKN tersebut yaitu Desa Telaga Jernih. Berdasarkan hasil observasi dan pengamatan langsung ditemukan kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar.

Pada dasarnya pelajar harus mampu dan cakap dalam hal menabung, karena hal tersebut memang sudah harus diterapkan sejak dini. Namun kenyataannya di Desa Telaga Jernih hal tersebut tidak terlihat. Yang terlihat adalah pengetahuan dan kebiasaan tersebut masih kurang di golongan pelajar.

Setelah dilakukan observasi dan analisis ditemukan bahwa pengaruh kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar memiliki dampak yang negatif. Pengaruh negative tersebut ditandai dengan kemampuan pelajar untuk mempunyai uang simpanan, tidak teratur dalam pengelolaan keuangan pribadi, dan masih mengandalkan pemberian dari orang tua. Pengaruh negative tersebut jika dibiarkan akan semakin memperparah generasi muda Indonesia yang seharusnya mampu dan cakap terkait dengan pengelolaan keuangan pribadi yang berdampak langsung terhadap perekonomian negara nantinya.

Maka dari itu ditemukan hasilnya bahwasannya pengaruh kurangnya kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar memiliki dampak yang negatif. Namun, dalam program KKN ini dilakukan sosialisasi dan edukasi terhadap hal terkait untuk mengatasi kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar. Dengan terealisasinya kegiatan tersebut harapannya permasalahan tadi dapat dikurangi secara berkala.

Dalam implemntasinya tentu terdapat juga beberapa kendala dan permasalahan, seperti kendala dana dalam proses realisasi kegiatan tersebut. Meskipun kegiatan sosialisasi dan edukasi berjalan baik, tetapi para pemateri kesulitan untuk mengontrol peserta yang hadir karena kurang menghargai terhadap hal yang disampaikan.

Namun secara keseluruhan, hasil dari program ini membuka asa baru untuk mengatasi permasalahan kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar. Dengan demikian kegiatan tersebut dapat berdampak langsung dan jangka Panjang serta bermanfaat di lingkungan masyarakat.

4. KESIMPULAN

Pengaruh kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar memiliki dampak yang negatif. Pengaruh negative tersebut ditandai dengan kemampuan pelajar untuk mempunyai uang simpanan, tidak teratur dalam pengelolaan keuangan pribadi, dan masih mengandalkan pemberian dari orang tua. Namun, dalam program KKN ini dilakukan sosialisasi dan edukasi terhadap hal terkait untuk mengatasi kurangnya pengetahuan dan kebiasaan menabung terhadap pengelolaan keuangan pribadi pada pelajar. Dengan terealisasinya kegiatan tersebut harapannya permasalahan tadi dapat dikurangi secara berkala Program KKN (Kuliah Kerja Nyata) adalah Program yang positif bagi mahasiswa yang telah mengampu pendidikan di kampus dan kemudain diberi kesempatan untuk belajar, beradaptasi, dan mengeksplor di luar kampus. Kegiatan kegiatan yang positif juga terus dilakukan dan berusaha menjadi dampak positif bagi masyarakat.

Pelaksanaan KKN sangatlah bermanfaat, selain menambah silaturahmi antar mahasiswa yang sebelumnya tidak saling kenal, penulis mempunyai saudara-saudara baru yang berada di Desa Telaga Jernih. Pengabdian ilmu ini semoga dapat menjadi suatu Pelajaran dan pengalaman emas bagi setiap mahasiswa KKN itu sendiri maupun bagi masyarakat dalam menerima setiap perubahan zaman.

5. PENGAKUAN

Ucapan terima kasih yang mendalam penulis sampaikan kepada semua pihak yang telah memberikan dukungan dan bantuan selama pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini. Pertama, penulis mengucapkan syukur kepada Allah SWT atas karunia dan rahmat- Nya yang memungkinkan program ini berjalan dengan lancar.

Penulis juga mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada kedua orang tua tercinta, yang selalu memberikan dukungan moral dan material, serta doa yang tak pernah putus. Terima kasih yang mendalam disampaikan kepada Prof. Dr. Agussani, M.A.P. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara (UMSU), serta kepada para dosen dan pimpinan fakultas, khususnya Bapak Assoc. Prof. Dr. Muhammad Qorib, M.A.

selaku Dekan Fakultas Agama Islam, dan Ibu Dr. Isra Hayati, S.Pd., M.Si. selaku Ketua Program Studi Manajemen Bisnis Syariah, yang telah memberikan arahan dan kesempatan bagi penulis untuk melaksanakan KKN ini.

6. DAFTAR REFERENSI

- Abhimantra, Ananggadipa, Maulina, A. R., & Agustianingsih, E. (2013). Analisis faktor-faktor yang mempengaruhi nasabah (mahasiswa) dalam memilih menabung pada bank syariah. *Prosiding Pesat* 5.
- Andespa, R. (2017). Faktor-faktor yang mempengaruhi minat nasabah dalam menabung di bank syariah. *Al-Masraf: Jurnal Lembaga Keuangan dan Perbankan*, 2(1), 43–57.
- Candera, M., Afrilliana, N., & Ahdan, R. (2020). Peran literasi keuangan syariah dalam memoderasi pengaruh demografi terhadap minat menabung pada perbankan syariah. *Jurnal Manajemen Motivasi*, 16(1), 1.
- Gautama, B. P., & Deyola, Y. (2014). Pengaruh pengetahuan keuangan dan sikap keuangan terhadap keputusan menabung pada produk tabungan di perbankan. *Jurnal Keuangan dan Bisnis*, 12(2), 114–141.
- Hasanah, F. (2019). Pengaruh tingkat religiusitas, pengetahuan, kualitas produk dan kualitas pelayanan terhadap preferensi menabung mahasiswa Universitas Muhammadiyah Palembang pada bank syariah. *Balance: Jurnal Akuntansi dan Bisnis*, 4(1), 485–495.
- Izza, M. Y. (2020). Pengaruh pendapatan, literasi keuangan, gaya hidup terhadap pengelolaan keuangan pribadi dengan gender sebagai variabel moderasi.
- Izza, Muhammad Yusril. (2020). *Pengaruh Pendapatan, Literasi Keuangan, Gaya Hidup Terhadap Pengelolaan Keuangan Pribadi Dengan Gender Sebagai Variabel Moderasi*.
- Kurniawan, M., & Septiana, E. (2020). Pengaruh financial knowledge, persepsi, religiusitas dan disposable income terhadap minat menabung di bank syariah (studi pada pelaku UMKM di Kecamatan Terbanggi Besar Lampung Tengah). *Al-Mashrof: Islamic Banking and Finance*, 1(2), 55–67.
- Kurniawan, Muhammad, and Eka Septiana. (2020). Pengaruh Financial Knowledge, Persepsi, Religiusitas Dan Disposable Income Terhadap Minat Menabung Di Bank Syariah (Studi Pada Pelaku Umkm Di Kecamatan Terbanggi Besar Lampung Tengah). *Al-Mashrof: Islamic Banking and Finance*. 1(2):55– 67.
- Lestari, N. (2020). Pengaruh literasi keuangan syariah mahasiswa terhadap minat menabung di bank syariah dalam perspektif ekonomi Islam (studi pada mahasiswa FEBI UIN Raden Intan Lampung angkatan 2017).
- Lestari, Nuraini. (2020). *Pengaruh Literasi Keuangan Syariah Mahasiswa Terhadap Minat Menabung Di Bank Syariah Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Mahasiswa FEBI UIN Raden Intan Lampung Angkatan 2017)*.

- Marlina, N., & Iskandar, D. (2019). Gerakan menabung sejak dini di Rowosari. *Jurnal Pengabdian Vokasi*, 1(1), 27–32.
- Marlina, Neny, and Dian Iskandar. (2019). Gerakan Menabung Sejak Dini Di Rowosari. *Jurnal Pengabdian Vokasi*. 1(1):27–32.
- Murtani, A. (2019). Sosialisasi gerakan menabung. *Sindimas*, 1(1), 279–283.
- Murtani, Alim. (2019). Sosialisasi Gerakan Menabung. *Sindimas*. 1(1):279–83.
- Pulungan, D. R., Khairani, L., Arda, M., Koto, M., & Kurnia, E. (2019). Memotivasi anak usia dini menabung demi masa depan. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 1, pp. 296–301).
- Pulungan, Delyana Rahmawany, Leylia Khairani, Mutia Arda, Murviana Koto, and Efry Kurnia. (2019). Memotivasi Anak Usia Dini Menabung Demi Masa Depan. Pp. 296–301 in *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan*. Vol. 1.
- Rachmatulloh, D. P. (2020). Pengaruh literasi keuangan syariah, religiusitas, dan kualitas pelayanan terhadap keputusan menabung di bank syariah: Studi pada generasi milenial di Indonesia.
- Rachmatulloh, Dhepril Puradi. (2020). *Pengaruh Literasi Keuangan Syariah, Religiusitas Dan Kualitas Pelayanan Terhadap Keputusan Menabung Di Bank Syariah: Studi Pada Generasi Milenial Di Indonesia*.
- Sabila, R. F., & Ulfatun, T. (2024). Pengaruh pengelolaan keuangan pribadi dan teman sebaya terhadap perilaku menabung siswa SMA Negeri 1 Karangdowo. *Al-Qalam: Jurnal Ilmiah Keagamaan dan Kemasyarakatan*, 18(2), 1330–1344.
- Sabila, Rosa Fitria, and Titik Ulfatun. (2024). Pengaruh Pengelolaan Keuangan Pribadi Dan Teman Sebaya Terhadap Perilaku Menabung Siswa SMA Negeri 1 Karangdowo. *Al Qalam: Jurnal Ilmiah Keagamaan Dan Kemasyarakatan*. 18(2):1330–44.
- Sirine, H., & Utami, D. S. (2016). Faktor-faktor yang memengaruhi perilaku menabung di kalangan mahasiswa. *Jurnal Ekonomi dan Bisnis*, 19(1), 27–52.
- Sirine, Hani, and Dwi Setiyani Utami. (2016). Faktor-Faktor Yang Memengaruhi Perilaku Menabung Di Kalangan Mahasiswa. *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*. 19(1):27–52.
- Wahab, W. (2016). Pengaruh tingkat bagi hasil terhadap minat menabung di bank syariah. *JEBI (Jurnal Ekonomi dan Bisnis Islam)*, 1(2), 167–184. *erensi Menabung Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Palembang Pada Bank Syariah*. *Balance: Jurnal Akuntansi Dan Bisnis*. 4(1):485–95.
- Wahab, Wirdayani. (2016). Pengaruh Tingkat Bagi Hasil Terhadap Minat Menabung Di Bank Syariah. *JEBI (Jurnal Ekonomi Dan Bisnis Islam)*. 1(2):167–84